MONITOREO MERIDIANO

REFORMA ELECTORAL

El Estado de México será la sede de audiencias públicas relacionadas con la reforma electoral a nivel nacional, según confirmó la gobernadora Delfina Gómez Álvarez. Este evento se llevará a cabo el 22 de octubre a las 12:00 PM en el Centro de Convenciones de Toluca. El INE en el Estado de México también ha resaltado su colaboración con el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) para organizar procesos democráticos. Se espera la participación de autoridades electorales, el Gobierno del Estado y el Poder Legislativo en este análisis conjunto. 101.3 Ultra, Ultra Noticias Primero lo Primero

Las reformas políticas pueden ser exitosas o fallidas. Y eso puede ser evaluado desde dos perspectivas: su elaboración y su aplicación. En el México posterior a 1976 (cuando llegamos al clímax del sistema hegemónico, con un solo candidato presidencial) hemos tenido los cuatro modelos posibles. Reformas fallidas en su procesamiento y en su aplicación; exitosas en ambas dimensiones y fallidas o exitosas en su procesamiento o aplicación. Va un ramillete de muestra. Las reformas político-electorales de López Obrador fueron fallidas en su procesamiento y en su ejecución. Sería oportuno que la comisión presidencial que preside Pablo Gómez aprenda de esas experiencias. Por lo regular, las reformas son exitosas, en su procesamiento y aplicación, cuando surgen del consenso político e incluyen elementos para fortalecer las instituciones democráticas. Revista Voz y Voto (sitio)

Durante una audiencia pública sobre la reforma electoral en la Secretaría de Gobernación, se registró una falla eléctrica que afectó el sistema de sonido local. A pesar de que la transmisión en redes sociales se mantuvo operativa, los participantes debieron elevar su volumen para ser escuchados. El evento, marcado por la falta de electricidad, generó críticas sobre la transparencia del proceso de negociación de la reforma electoral. Las autoridades presentes se disculparon por la situación, destacando los esfuerzos para mantener la comunicación a pesar de las circunstancias. Milenio TV 11 a 12

NACIONAL

A unas horas del anuncio de que el Premio Nobel de la Paz 2025 le fue otorgado a María Corina Machado, la presidenta Claudia Sheinbaum se negó a felicitar a la activista venezolana. Durante su conferencia mañanera, la mandataria fue cuestionada en al menos dos ocasiones sobre el tema, pero en ninguna de ellas dio una respuesta detallada. El Financiero (sitio)

Ante el contexto de retrocesos graves en materia de transparencia, un grupo de 25 periodistas de investigación anuncian la creación del PIPAI.MX (Periodistas de Investigación por el Acceso a la Información), una red ciudadana independiente dedicada a defender el derecho a saber y vigilar el estado real de la transparencia pública en México. El primer seguimiento trimestral realizado por PIPAI revela que el 35.38% de las respuestas a solicitudes de información fueron evasivas o incompletas, mientras que solo 1 de los 38 recursos de revisión fue resuelto. Los datos, obtenidos a partir de 833 solicitudes de información hechas por periodistas en distintos estados del país, muestran deficiencias estructurales, retrasos y fallas constantes en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT). La Prensa (sitio)

CDMX

La Ciudad de México se consolida como el principal destino de inversión extranjera directa (IED) en el país y un espacio privilegiado para el desarrollo económico, aseguró la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, durante el evento "Capital de la Inversión: Crecimiento y Récord Histórico", donde se dieron a conocer nuevos proyectos empresariales y resultados fiscales positivos para la capital. "La Ciudad de México es el mejor lugar para invertir, para vivir, para estar. Cuenten con la CDMX como aliado estratégico para garantizar las mejores inversiones en esta ciudad", afirmó Brugada. El Heraldo (sitio)